



PAROISSE SAINT ALBERT LE GRAND

Chants de la messe du

28 avril 2024

5^{ème} dimanche de Pâques (année B)

Chant d'entrée :

1. Qu'exulte la terre, qu'exulte le ciel, que chante sans fin tout le peuple de Dieu. (bis)
Alléluia, alléluia, Alléluia, alléluia !
2. Chantez au Seigneur un cantique nouveau, Exultez de joie voici votre Sauveur. (bis)
Alléluia, alléluia, Alléluia, alléluia !
3. Au son de la harpe, au son de la trompette, Acclamez celui qui vient pour vous sauver. (bis)
Alléluia, alléluia, Alléluia, alléluia !

Aspersion :

1. J'ai vu des fleuves d'eau vive **Alléluia, Alléluia**. Jaillir du côté du temple **Alléluia, Alléluia**
2. J'ai vu la source du temple **Alléluia, Alléluia**. Grandir en un fleuve immense **Alléluia, Alléluia**
3. Tous ceux que lave l'eau vive **Alléluia, Alléluia**. Acclament et chantent ta gloire **Alléluia, Alléluia**

Psaume 21 : Tu seras ma louange, Seigneur, dans la grande assemblée.

Prière universelle : Par Jésus-Christ ressuscité, exauce-nous Seigneur.

Communion :

R/ Prenez et mangez, ceci est mon corps ; prenez et buvez, voici mon sang !

Ouvrez vos cœurs ! Vous ne serez plus jamais seuls : Je vous donne ma vie.

1. Demeurez en moi, comme je demeure en vous, qui demeure en mon amour, celui-là portera du fruit.
Comme Dieu, mon Père, ainsi je vous ai aimés, gardez mes paroles, vous recevrez ma joie.
2. Je vous ai choisis pour que vous portiez du fruit. Gardez mon commandement et vous demeurerez en moi.
Comme je vous aime, aimez-vous d'un seul Esprit. Je vous donne ma vie : vous êtes mes amis !

Sortie :

R/ A Toi la gloire, ô Ressuscité, à Toi la victoire pour l'éternité.

1. Brillant de lumière, l'ange est descendu, il roule la pierre du tombeau vaincu.
2. Sois dans l'allégresse peuple du Seigneur, et redis sans cesse que Christ est vainqueur.
3. Il est ma victoire mon libérateur, ma vie, ma gloire, le Christ mon Sauveur.

Prière de l'Angelus :

L'ange du Seigneur apporta l'annonce à Marie,
Et elle conçut du Saint-Esprit.

Je vous salue Marie, pleine de grâce...

Voici la Servante du Seigneur,

Qu'il me soit fait selon ta parole.

Je vous salue Marie, pleine de grâce...

Et le Verbe s'est fait chair

Et il a habité parmi nous.

Je vous salue Marie, pleine de grâce...

Priez pour nous, sainte Mère de Dieu,

Afin que nous soyons rendus dignes des promesses du Christ.

Que ta grâce Seigneur notre Père se répande en nos cœurs. Par le message de l'ange, tu nous as fait connaître l'Incarnation de ton Fils bien aimé. Conduis-nous par sa passion et par sa croix, avec le secours de la Vierge Marie, jusqu'à la gloire de la résurrection, par Jésus le Christ notre Seigneur. Amen.

La cloche est l'un des plus vieux instruments connus et l'homme a commencé à en fabriquer en métal à l'âge de bronze. Sa forte capacité sonore l'a faite adopter pour adresser des messages collectifs aux hommes situés « à portée de cloche ». Une légende veut que ce soit l'évêque saint Paulin de Nole (353-431) qui installe les premières cloches dans les églises de Nole (à côté de Naples), mais les cloches semblent surtout utilisées à grande échelle dans l'Église par les moines irlandais et anglosaxons qui évangélisèrent l'Europe continentale au VI^e siècle. Ils les utilisèrent alors pour rassembler la population en vue de leurs prédications. L'influence de saint Benoît qui accordera une grande importance aux instruments de l'appel monastique (aux offices, aux repas et au sommeil) sera aussi capitale pour le développement de la cloche en occident. La diffusion de la règle bénédictine dans les monastères ira ainsi de pair avec celle de la cloche qui s'imposera progressivement.



Ce sont d'ailleurs les moines qui développeront le savoir-faire de la fonte des cloches (jusqu'au 8^e siècle) et parviendront à les agrandir avant que des fondeurs itinérants en favorisent l'installation dans les églises paroissiales.

Et c'est ainsi qu'au Moyen âge, le temps rural (par l'observation de la nature) laissera la place à un rythme de vie religieuse sonné par les cloches des monastères et des églises. Des beffrois ou horloges profanes viendront ensuite également scander les heures civiles. Mais les deux fonctions seront souvent conjointes. Ainsi, le XIX^e siècle voit l'acquisition massive par les villages d'horloges mécaniques installées dans les clochers eux-mêmes.

Depuis des siècles, les cloches rythment ainsi la vie quotidienne tant profane (indication des heures) que sacrée des populations d'Occident. Elles servent aussi de systèmes d'alertes en cas de danger (tocsin) ou pour signaler une mort (glas) ou un événement majeur. Elles sont un élément important de la vie sociale traditionnelle dans notre pays.

Il n'est donc pas tout à fait étonnant que la mise en place de sonneries de cloches à saint Albert le Grand, plus de 54 ans après sa construction, suscite une certaine joie chez des habitants du quartier, pourtant souvent éloignés de l'Eglise. Si nous nous sommes engagés à ne sonner que des événements explicitement liés à la vie chrétienne (angélus, messes, obsèques, baptêmes et mariages), les cloches n'en sont pas moins un signal communautaire pour tous. Elles indiquent que nous ne vivons pas cachés, enfouis et déconnectés du reste de la population. Elles indiquent aussi que nous sommes solidaires de tous les habitants du quartier, que nous partageons la même vie qu'eux, le même défi social qu'eux et que nous prions pour eux. Et en ce qui nous concerne plus immédiatement, les sonneries de cloches servent aussi à nous aider à rythmer notre temps, à revenir au Seigneur régulièrement, à la messe le dimanche bien sûr, mais aussi plusieurs fois par jour comme avec la prière de l'angelus matin, midi et soir (même si elle n'est sonnée à St Albert qu'à midi et 18h57 !) car le temps ne nous est donné par le Seigneur que pour nous rapprocher de Lui à travers toute nos activités ! P. Thierry de Lesquen +

Agenda :

- Dimanche 28 avril, **5^{ème} dimanche de Pâques** : messes à 11h et 19h.
Eveil à la foi pour le 4-6 ans et reprise du catéchisme pour les ce1-cm2.
 - o Présentation des comptes de la paroisse (de l'année 2023) et quête pour les vocations à l'issue des messes.
 - o Déjeuner (« table ouverte » à tous) à l'issue de la messe. **Nous comptons toujours sur vous pour vous inscrire** sur le tableau au fond de l'église **pour préparer un repas** et nous aider dans cette fonction d'accueil.
 - o Vers 20h15 : Diner de jeunes adultes (comme tous les dimanches soir)
- Mercredi 1^{er} mai : partage d'évangile à 20h en salle saint Paul (comme tous les mercredis).
- Samedi 4 mai de 15h à 17h : rencontre des toutes les fraternités paroissiales. Rendez-vous à la chapelle du saint Sacrement à 15h.
- Jeudi 9 mai - **fête de l'Ascension** : messe unique à 11h, déjeuner partagé et adoration de 19h à 20h.

Pour vous aider à rencontrer personnellement le Christ,

un (nouveau) **parcours** « Venez et voyez » vous est proposé les **14, 21, 28 mai et 4 juin** prochain, de 20h30 à 22h30. Pour vous inscrire, vous pouvez remplir les tracts qui sont au fond de l'église (et sur le site de la paroisse) ou contacter le secrétariat de la paroisse : secretariat@saintalbertlegrand.fr - 01 45 89 19 76

- Vendredi 24 mai à 19h45 : prochaine *prière des malades* dans la chapelle du Saint Sacrement.
- Samedi 8 juin : journée des pères (à Massabielle). Contactez Laurent Zeller pour participer à la journée.
- Samedi 15 juin : journée des mères (à Notre Dame de l'Ouye).
- Dimanche 23 juin : **journée paroissiale de fin d'année**. Réservez votre après-midi !

Bénédictio de maisons : pendant tout le temps pascal, vous pouvez demander à un prêtre de la paroisse de venir bénir votre appartement. N'hésitez pas !

La paroisse organise un pèlerinage à Assise avec la paroisse Sainte Rosalie du 1^{er} au 4 juillet 2024.

Ne tardez plus à vous inscrire ! (des feuilles d'inscriptions sont disponibles au fond de l'église)

Pour les préinscrits, pensez à compléter votre règlement.

Horaires des célébrations :

- **Le dimanche** : messes à **11h et 19h**.
- Le lundi : **chapelet** à 18h15 suivi de la messe à 19h.
- Du mardi au vendredi : laudes à 8h10, messes à 8h30 et 19h.
- Le samedi : laudes à 8h10 et messe à 8h30 et prière dans l'esprit de Taizé à 11h.
- **Adoration eucharistique** : de 18h à 19h mardi, mercredi, vendredi, de 19h30 à 20h30 le jeudi et de 19h à 20h le samedi.

Accueil des prêtres et confessions : le jeudi de 17h30 à 18h45 et le samedi de 10h30 à 12h30 et de 17h à 18h50 – confessions également possibles pendant les temps d'adoration.

Secrétariat paroissial : du mardi au vendredi de **9h à 12h** et le mardi de **13h30 à 16h30** (au 123 rue de la Santé). Pour joindre le secrétariat : secretariat@saintalbertlegrand.fr ou 01 45 89 19 76.

Accueil par des paroissiens dans l'église : du lundi au vendredi de 10h30 à 16h30.

Toutes les informations paroissiales sont également disponibles sur le site : www.saintalbertlegrand.fr.

In dulcedine societatis, quaerere veritatem - « Dans la douceur de la fraternité, chercher la vérité » (St Albert le Grand)

